
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 1. Sondersitzung des Ortschaftsrates Arensdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 27.07.2021

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

23.06.2021
19:00
21:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 A r e n s d o r f
Pappelplatz 2
Sitzungsraum 1. Etage (FFW)

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

4 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Herr Richter 
Frau Denell

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Einwohner

Tagungsleitung : Tobias Kasperski

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeister Amtsleiter Schriftführerin

Tobias Kasperski Jürgen Richter Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Hygienekonzept für die Sitzungen der Ortschaftsräte während der 2021076/7  
 Corona-Pandemie   
2.6 6. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur Umlage 2021070/7  
 der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Westliche   
 Fuhne-Ziethe“ und „Taube-Landgraben“    
2.7 Priorisierungen der Instandsetzung und des grundhaften Ausbaus von 2021054/8  
 öffentlichen kommunalen Straßen, Wegen und Plätzen in Köthen (Anhalt)   
 und den zugehörigen Ortsteilen    
2.8 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2022 Arensdorf 2021062/2  
2.9 Informationsvorlage zum Antrag der Ortsbürgermeister zur 2021072/7  
 Grünflächenpflege in den Ortschaften   
2.10 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung
Herr Kasperski begrüßt die anwesenden Einwohner, Ortschaftsräte sowie Frau Denell und 
Herrn Richter als Vertreter der Verwaltung.

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e
Ein Einwohner macht auf das Gebäude Pappelplatz 6, Arensdorf aufmerksam und erklärt, 
dass hier eine Baustellen-, bzw. Gebäudesicherung fehlt. Er bittet die Verwaltung eine 
Überprüfung vorzunehmen.
Weiter fragt er, ob die Grünflächenpflege, die derzeit mangelhaft bzw. auf städtischen 
Grundstücken gar nicht erfolgt, mit Hilfe der Beschäftigten der Diakonie bzw. der Lebenshilfe 
abgesichert werden kann.
Abschließend spricht der Einwohner die Teicheinläufe in der Ortschaft an, die dringend 
freigeschnitten bzw. beräumt werden müssen und erklärt, dass das Schutzgitter am 
Teicheinlauf  Bushaltestelle Arensdorf beschädigt ist und ausgetauscht werden sollte.  
Weiter sollten bei der Rasenmahd an den Teichen auch die Böschungen mitgemäht werden.

Herr Kasperski informiert über einen Vororttermin im Versammlungsraum der Freiwilligen 
Feuerwehr. Bei dem Termin sollen die Anstricharbeiten im Raum besprochen werden. 
Weiter informiert er, dass die Kameraden im Anschluss die Dekoration der Feuerwehr selber 
anbringen müssen.

Ein Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr fragt nach dem Stand der Bauarbeiten im 
Feuerwehrgebäude bezüglich des Ausgangs zu dem dahinterliegenden Grundstück. Er 
fragt, ob bei dem fensterlosen Raum über die Tür ein Oberlicht eingebaut werden kann. 

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Die Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird durch den 
Ortsbürgermeister Herr Kasperski bestätigt.

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)
Die Niederschrift öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt. 

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)
Herr Richter informiert, dass der Schuppen Ecke Am Quellteich – Am Park auf städtischer 
Fläche steht und der Ortschaftsrat entscheiden soll, was mit dem Schuppen passiert.

Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig den Schuppen abzureißen. 

Frau Denell informiert über den Stand zum INSEK-Programm, ein ausführlicher 
Sachstandsbericht wird an die Niederschrift angehangen.  



2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters
Herr Kasperski berichtet von den Mäharbeiten auf dem Friedhof.

Frau Kunert fragt, wann das Schnittgut der Rasenmahd auf den Gräbern beräumt wird.

Weiter verweist Herr Kasperski, dass der Sportplatz in die Grünflächenpflege aufgenommen 
wurde, jedoch wurden die Bereiche um die Tore und den Sitzgelegenheiten nicht gemäht.

Herr Pilch erklärt, dass in der Bahnhofsstraße an städtischen Grundstücken keine 
Rasenmahd und Straßenreinigung erfolgt. Er erklärt, dass das Fachamt mit der Thematik 
vertraut ist und bittet um nochmalige Prüfung, ob die Flächen im Leistungsverzeichnis 
aufgenommen sind. 
Weiter sollte die städtische Rabatte vor dem Gutshaus gepflegt werden.

Herr Kasperski informiert, dass auf dem Sportplatzgelände der Ortschaft ein Hügel 
aufgeschüttet werden soll. Abschließend informiert er über den Brand bei der 
ortsansässigen Firma und erklärt, dass ein Spendenkonto bei der Stadt für die durch den 
Brand obdachlos gewordenen Einwohner eingerichtet wurde.

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)
Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt.

2.5 Hygienekonzept für die Sitzungen der Ortschaftsräte während der Corona-Pandemie

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.6 6. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur Umlage der 
Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Westliche Fuhne-Ziethe“ und „Taube-
Landgraben“

Abstimmungsergebnis: 2 / 2 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.7 Priorisierungen der Instandsetzung und des grundhaften Ausbaus von öffentlichen 
kommunalen Straßen, Wegen und Plätzen in Köthen (Anhalt) und den zugehörigen 
Ortsteilen
Der OR stellt den Antrag, die Sanierung der Straße „Am Quellteich“ in Anlage 2 auf den 2. 
Platz aufzunehmen, die Straßen befindet sich seit der Nutzung durch den 
Schienenersatzverkehr in einem desolaten Zustand, für die Finanzierung der Sanierung 
sollte der Verursacher der Schäden, die Deutsche Bahn herangezogen werden. 
Der OR stellt den Antrag, die Sanierung der Dorfstraße in Anlage 2 auf den 3. Platz 
aufzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.8 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2022 Arensdorf
Laut Einwohnermeldeamt betrug die Einwohnerzahl der Ortschaft Arensdorf mit dem Ortsteil 
Gahrendorf zum Stichtag 31.12.2020 429 Einwohner. Der Ortschaftsrat beschließt die 
Verteilung von 4.693,26 €. (Differenz zu 2020 = + 223,08 €)
1. Zuschuss zu Veranstaltungen Arensdorf - verantwortlich Ortschaftsrat 3193,26 €
2. Freiwillige Feuerwehr Arensdorf 1000,00 €
3. Volkssolidarität   500,00 €

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)



Der Ortschaftrat bittet um Übersicht über den jetzigen Stand der Mittel der 
Einwohnerpauschale. 



2.9 Informationsvorlage zum Antrag der Ortsbürgermeister zur Grünflächenpflege in den 
Ortschaften

Herr Richter informiert zur vorliegenden Beschlussvorlage.

Frau Kunert erklärt, dass die Flächen nach erfolgter Arbeit kontrolliert werden müssen und 
Mängel direkt angezeigt werden sollten. Sie erklärt, dass die Qualität der Arbeit immer 
weiter abnimmt und die Stadtverwaltung die Grünflächenpflege langfristig als städtische 
Aufgabe zurücknehmen sollte. Die Einstellung der Mitarbeiter sollte unverzüglich beginnen.

Herr Kasperski erklärt, dass die derzeitige Pflege der Grünflächen unzureichend ist. Die 
Arbeiten sollten durch städtische Mitarbeiter übernommen werden.

Herr Pilch erklärt, dass die Anlieger Flächen die in der städtischen Pflege sind selber 
mähen, da die Grünflächenfirma die Arbeiten nur mangelhaft ausführt. Herr Pilch beschwert 
sich, dass die Grünflächenpflegefirma den anfallenden Rasenschnitt nicht mitnimmt. 

Herr Richter erklärt, dass eine Kontrolle der Arbeiten der Grünflächenpflegefirmen bereits 
seit Jahren erfolgt, derzeit wurde noch auf die Androhung von Vertragsstraßen verzichtet, 
was in Zukunft erfolgen soll. Im Zeitraum der nächsten 3 Jahre sollen Konzepte und Pläne 
erarbeitet und überarbeitet werden, sodass eine Beurteilung der Frage nach der Erfüllung 
der Grünflächenpflege in 3 Jahren nicht nur unter dem wirtschaftlichen Aspekt betrachtet 
werden kann. Derzeit würde mit zwei Einsatztruppen für alle Ortschaften geplant werden.

Herr Kasperski erklärt, dass pro Ortschaft eine Einsatztrupp aktive sein sollte und diese 
stationär eingerichtet ist.

Herr Richter erklärt, dass die Kosten hierfür zu hoch wären.

Herr Pilch erklärt, dass Hinweisen der Anlieger an das Fachamt zur fehlenden oder 
mangelnden Grünflächenpflege der Firma nicht nachgegangen wird.

2.10 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)
Frau Kunert bitte um Grünflächenpflege vor Festtagen und Veranstaltungen der Ortschaft. 
Weiter verweist Frau Kunert auf die Baumfällarbeiten im Birkenweg und fragt, ob auf die 
Flächen Rasensamen aufgebracht werden.

Herr Kasperski erklärt hierzu, dass bei den Baumstumpffräsearbeiten Hauswände 
verunreinigt wurden.

Herr Pilch verweist auf den Fußweg Lindenstraße Höhe Hausnummer 9a, dieser ist 
ausgefahren und kaputt. Weiter bittet der Ortschaftsrat um Absperrung des Fußweges zur 
Fahrbahn mit einen Geländer, sodass Traktoren und LKWs nicht mehr über den Fußweg 
fahren.




